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ATA NOVEMBRO/2018 -DA RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária nº 344 do Conselho 

Municipal de Assistência Social, realizada no dia 07 

de novembro de 2018, às 9 horas e 30 minutos, na 

“Casa dos Conselhos e Comissões”. 

 

Ao sétimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e trinta 1 

minutos, na Casa dos Conselhos e Comissões, reuniu-se o Conselho Municipal de Assistência 2 

Social, convocado por meio do Ofício CMAS Nº 094 /2018. Estiveram presentes 9 conselheiros, 3 

sendo 5     representantes da Sociedade Civil: José Claudio Jr. – Projeto C3;Gisele de Freitas 4 

Carvalho da Mitra; Marcio Scardini da APADV(titular) e Martha Jurene (suplente); Marcelo 5 

Xavier da ONG Raízes do Ofício, para a representação no Poder público estiveram presentes 4 6 

representantes, sendo: Rodrigo Lopes da Secretaria de Assistência Social-SAS, Maria da Penha 7 

R. Veras – Gabinete; Ludmila Serrão (suplente) da Secretaria de Saúde e Juarez Borges da 8 

Secretaria da Fazenda. A secretaria executiva do CMAS recebeu as justificativas de ausência por 9 

motivos particulares, dos conselheiros (as): Flávia Figueira (suplente) da secretaria de 10 

educação. Foi registrado um total de 35 assinaturas em livro de presenças, após a conferência 11 

do quórum, o Vice Presidente, Sr. Rodrigo Lopes abre a reunião lendo a convocação. Pontos de 12 

pauta: 1- Aprovação da ata nº 343 do CMAS; 2 – Apresentação dos Trabalhos das comissões 13 

Permanentes e Temporárias; 3 – Lei de criação do CMAS; 4 – Apresentação do Censo 14 

SUAS/2018 para aprovação; 5 – comissão mista do regimento interno; 6 – Apresentação da 15 

Organização da Sociedade Civil; 7 – Instituto Alliance; 8 – Informes, correspondências recebidas 16 

e expedidas; 9 – Assuntos Gerais. Seguindo com o primeiro ponto de pauta o Vice Presidente 17 

Sr. Rodrigo Lopes indaga se há algum destaque no registro da ata e sem qualquer manifestação 18 

dos presentes se passou por regime de votação nominal e com 7 votos a favor a Ata nº 343 é 19 

APROVADA. A Conselheira Sr.ª Ludmila Serrão (suplente) pede substituição da ordem de pauta, 20 

pois a mesma não poderá ficar até o final da reunião. O Vice Presidente solicita que se faça a 21 

leitura do Censo SUAS/2018 para aprovação que será lido pela conselheira Sr.ª Gisele de Freitas 22 

Carvalho, mas devido a problemas técnicos passou para outro tópico da pauta. Seguindo para o 23 

segundo ponto de pauta, com apresentação dos trabalhos das Comissões Permanentes e 24 

Temporárias, Sr. Rodrigo Lopes convoca a coordenadora da Comissão de Direito e Fiscalização 25 

para apresentar o trabalho. Sr.ª Maria da Penha R. de Veras fala sobre a liberação da inscrição 26 

para o Instituto Alliance que recebeu a visita da comissão no mês de outubro e sobre a 27 

liberação dos documentos do Seminário Nossa Senhora do Amor Divino. Seguindo com a 28 

apresentação das comissões, o Vice Presidente do conselho convoca a comissão de Orçamento 29 

e Finanças, o Conselheiro Sr. Marcelo Xavier falou sobre análise da execução do orçamento do 30 

4º bimestre e não tendo irregularidade resultou ao parecer favorável, Sr. Marcelo ainda 31 

ressaltou que a comissão deliberou que a secretaria executiva do CMAS solicitará à Secretaria 32 

de Assistência Social – SAS que sejam enviados, os documentos para análise, em formato digital 33 

,além de impresso para que o mesmo seja encaminhado com antecedência aos integrantes da 34 

comissão para que tenham tempo pelo fato de serem muitos papéis para analisar e o tempo 35 

em reunião de comissão é pequeno, dessa forma eles terão mais tempo para analisar e no dia 36 

da reunião deliberarão em coletivo. O Vice Presidente convoca a comissão do Bolsa Família e 37 

divulgação, Sr. José Claudio Jr. informa que a comissão não se reuniu no mês de outubro. O Sr. 38 

Rodrigo Lopes falou como porta voz da Comissão Mista do Regimento Interno que não 39 
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conseguiram realizar as reuniões no mês de outubro por problemas de agenda. Sr.ª Cristiane 40 

Rodrigues representante da APAE e São Charbel pede a palavra para falar sobre a questão do 41 

acompanhamento do conselho do trabalho intersetorial entre Assistência e Educação nas 42 

Escolas, envolvendo o BPC nas Escolas, ela pede um esclarecimento. O Sr. Rodrigo responde 43 

que de acordo com o pedido da mesma, ao final da reunião vai ser lida o ofício resposta. Sr. 44 

Rodrigo Lopes em seguida dá continuidade à reunião e pede que passe para o próximo assunto 45 

da pauta que será a apresentação do Censo SUAS/2018. Sra. Gisele de Freitas faz apresentação 46 

do questionário Censo SUAS/2018 ao final da apresentação a Srª Cristiane Rodrigues pede a 47 

palavra faz um questionamento sobre os 3% do IGD/SUAS; Gostaria de saber em que os valores 48 

foram utilizados. Sr. Rodrigo Lopes respondeu que os valores foram usados da seguinte forma 49 

R$ 1.968,53 com passagens áreas e hospedagem para capacitação em Brasília para formação de 50 

duas conselheiras da comissão de orçamento e finanças, sendo uma representante da 51 

sociedade civil e poder publico; R$ 1.600,00 para o Coffee-Break na Audiência Pública na 52 

Câmara, R$1.000,00 para material de limpeza, compra de duas Estantes de aço que custou 53 

R$477,00 cada, R$279,00 um gravador para gravar as reuniões do CMAS, R$ 1.414,82 para o 54 

Coffee-Breack para o encerramento do final de ano, totalizando R$6.739,35 do ano de 2018, ele 55 

ainda esclareceu que o pagamento de funcionários do CMAS não é contabilizado nesses 3% do 56 

IGD/SUAS, os mesmos são pagos pela Secretaria de Assistência. Sr. Rogério Tosta questiona 57 

porque os gastos para materiais de limpeza saem desses 3% já que a Prefeitura deve manter a 58 

infra-estrutura. O Sr. Rodrigo explica que esses gastos de material de limpeza, material de 59 

escritório, material de consumo em geral são custeados pela própria secretaria, e tudo passa 60 

pela Comissão de Orçamento e Finanças. Após esclarecimentos mais detalhados quanto aos 61 

dados apresentados do Censo SUAS/2018 abre-se a votação por regime de votação nominal e 62 

com 8 votos a favor o Censo SUAS/2018 é APROVADO. Sr. Rodrigo passa para o próximo ponto 63 

de pauta; Lei de criação do Conselho de Assistência ele informa que a Mesa Diretora achou 64 

importante trazer esse assunto à plenária já que é um assunto antigo discutido no conselho, 65 

refere-se a proposta de alteração do número de conselheiros no CMAS e portanto o assunto 66 

está sendo trazido a plenária para deliberação, se criar uma comissão específica para esse 67 

assunto ou alguma outra sugestão pelo. Sr. Rodrigo Lopes justifica que reunir o numero de 68 

conselheiros que hoje já se tem é bastante difícil e se porventura o número foi maior poderá  69 

ficar ainda mais difícil atingir quórum. Sr.ª Cristiane Rodrigues sugere uma reunião 70 

extraordinária para tratar esse assunto, em seguida Sr. Marcelo Xavier pede a palavra e sugere 71 

que incorpore esse assunto dentro da Comissão Mista do regimento Interno, já é uma comissão 72 

montada e pode dessa forma facilitar os encontros para resolver esse assunto; Sr. Rogério 73 

Tosta pede a palavra e sugere que antes de qualquer proposta de mudança, que seja feito um 74 

estudo dos parâmetros do Conselho Nacional de Assistência Social, e assim seguir as 75 

normativas para a construção desta proposta ou de qualquer outra proposta de melhoria tanto 76 

na lei de Criação, assim como no Regimento Interno do CMAS para que não seja criado nada 77 

novo antes de ver o que eles sugerem. Sr. Rodrigo Lopes concorda com a opinião do Sr. Rogério 78 

Tosta e encaminha a sugestão do Sr. Marcelo Xavier da absorção deste estude pela Comissão 79 

Mista do regimento, em seguida pergunta para Sr.ª Cristiane Rodrigues se ela concorda e que 80 

após o estudo da comissão o assunto será trazido como reunião extraordinária para definir, ela 81 

concorda. Sr. Carlos Jorge Guimarães pede a palavra e reforça que a proposta de alteração que 82 

foi encaminhada foi ha cerca de quatro anos atrás, e portanto será preciso verificar o que foi 83 

proposto e melhorar, se preciso. Sr. Carlos Jorge abre ressalva que qualquer Resolução do 84 

Conselho tem o aspecto jurídico fundamentado. Sr. Rogério Tosta encaminha que seja feito 85 

votação nominal, já que o Ministério Público exige que tenha votação nominal, desta forma 86 

sendo o encaminhado para a comissão Mista o estudo e trabalho de alteração da lei de criação 87 

e quando concluído que volte a plenária em reunião extraordinária para apreciação e 88 

aprovação.  Sr. Rodrigo Lopes convoca para votação e com 7 votos a favor o encaminhamento é 89 

APROVADO Sr. Marcelo Xavier pede a palavra e coloca que faz parte da comissão mista, mas 90 
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também de outras frentes , mas deixa em aberto a vaga da ONG Raízes do Ofício, caso ele 91 

perceba essas dificuldades em comparecer na próxima agenda proposta para a reunião da 92 

Comissão Mista. Sr. Rodrigo Lopes, em tempo,  pede permissão da plenária para fazer a 93 

votação do parecer da comissão de direito e fiscalização que ficou em aberto, pois deu-se 94 

seqüência na pauta e não seguiu-se o rito da votação nominal sobre a regularização do Instituto 95 

Alliance, portanto convocou a votação nominal, e com 7 votos a favor, o parecer da comissão 96 

referente a deferimento da inscrição da instituição, no CMAS foi APROVADO. Ressaltou-se que 97 

de acordo com as análises documentais e visita da Comissão de Direito e Fiscalização verificou 98 

que a Instituição está apta a receber seu registro. Em seguida Sr. Rodrigo Lopes segue com o 99 

próximo ponto de pauta: Apresentação da Organização da Sociedade Civil; Instituto Alliance na 100 

condução da apresentação esteve o Sr. Gaudêncio um dos diretores do Instituto e Sr.ª Vânia 101 

Cristina do Nascimento que é a Presidente e fundadora, ela na interpretação em Libras para os 102 

usuários do Instituto que estavam presentes para prestigiar a Instituição; na apresentação Sr. 103 

Gaudêncio nos informou que é Africano e coordenador de intercâmbio do Setor Brasil e Angola, 104 

ele  informou que atendem cerca de duzentos usuários no Instituto, em seguida ele pediu que 105 

se levantassem os usuários que estavam presentes e os profissionais que trabalham como 106 

voluntários, Psicólogo, Assistente Social, Fonoaudiólogo, Advogada, professor de Libras. Na 107 

seqüência fez um agradecimento ao CMAS e a Comissão de Direito e Fiscalização que esteve no 108 

Instituto para visitar; ele ainda colocou que conforme dados do IBGE em 2010 aqui em 109 

Petrópolis estima-se 72.000 pessoas com deficiência auditiva. Na apresentação falou que o 110 

Instituto Alliance é uma Associação para Pessoas com Deficiência que veio para somar os 111 

atendimentos que já existem em Petrópolis; o Instituto se encontra na Rua João Caetano, 154 – 112 

Casa 13 – Bairro Caxambu – Centro, sendo uma Instituição filantrópica sem fins lucrativos que 113 

mantêm seus serviços com doações e parcerias na execução dos trabalhos. A missão da 114 

instituição é “deixar o mundo melhor do que encontramos”, eles contam com 43 voluntários e 115 

o atendimento é de segunda à sexta-feira das 9 às 11horas e de 14 às 21 horas e 30 minutos e 116 

sábados de 9 às 13 horas, o Instituto foi fundado em 08 de agosto de 2016. Eles receberam o 117 

Título de Utilidade Pública conforme Resolução 077 de 06 de julho de 2018 e são 118 

Representante Cultural do Conselho de Direito da Pessoa com Deficiência e agora com o 119 

Registro no CMAS Nº 093. A finalidade do Instituto segue seu Estatuto Art. 5º   inciso/parágrafo 120 

2, 3, 4 e 7 e respeitar os objetivos do Plano de Ação de 2018 que foi passado para o CMAS, 121 

tendo promoção e foco: Assistência Social, Atividades culturais, Saúde, Educação, Balcão de 122 

empregos, Promoção e Acessibilidade, Assistência aos familiares dos deficientes e sua 123 

integração social, Apoio institucional aos estudantes estrangeiros deficientes; Na Assistência 124 

Social /Atividades culturais, palestras para surdos e idosos, coral de Libras, dança de Hip Hop, 125 

defesa pessoal para pessoas deficientes e mulheres, Baile dos idosos; Na Saúde; massoterapia, 126 

acupuntura, fonoaudiólogo, prótese auditiva, fisioterapia, dentista, psicóloga; Na Educação; 127 

reforço escolar para pessoas surdas e alfabetização, oficina de linguagem e letramento e 128 

instrutor de libras, palestras e inserção ao trabalho. Na Promoção e Acessibilidade: Cursos de 129 

Libras para os familiares, Workshop debates com os usuários, Central de Libras. Promoção e 130 

Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência Auditiva, Acompanhamento aos Idosos para 131 

entrega dos aparelhos em Caxias, entrega de baterias para os aparelhos, todos os serviços 132 

ofertados são gratuitos. Também fazem acompanhamentos aos Deficientes auditivos onde 133 

precisam de interprete e tradutor, em entrevistas de emprego, casamentos, festas, eventos 134 

culturais, velórios, polícia etc.. O Instituto Allinace oferece vários cursos gratuitos, Libras, 135 

Cabelereiros, Zumba. Em seguida Sr. Gaudêncio passa a palavra para Sr.ªVânia, presidente do 136 

Instituto que faz agradecimentos e  informa que a instituição têm um projeto para fazer um 137 

trabalho na África, em Angola e precisam de voluntários para fazer esse intercâmbio. Sr. 138 

Rodrigo Lopes agradece e parabeniza pela apresentação do trabalho que eles fazem junto aos 139 

deficientes auditivos e em nome da Secretaria de Assistência Social- SAS faz um convite para 140 

uma possível parceria com a Central de Libras, possibilitando a criação de grupos de 141 
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convivência com os deficientes auditivos. Dando seguimento a pauta Sr. Rodrido passa para o 142 

oitavo ponto de pauta: Leitura dos ofícios expedidos; Ofícios lidos em ordem crescente nº 143 

089/2018 ao 096/2018. Ofício 089/2018 a Mitra Diocesana direcionado ao Bispo Diocesano 144 

Dom Gregório Paixão solicitando nova indicação para suplência. Ofício 090/2018 145 

encaminhamento a Sr.ª Gilda Beatrizda Silva solicitando informações sobre o Projeto Eficiente, 146 

se o mesmo está funcionando, onde e quantos atendimentos estão sendo realizados e suas 147 

atividades, caso não esteja funcionando para onde foram realocados os usuários. Ofício 148 

092/2018 direcionado a Secretaria de Educação solicitando informações sobre BPC na Escola. 149 

Ofício 093/2018 encaminhamento a Casa dos Conselhos pedindo publicação de Resolução 016 150 

para tornar público à nomeação da Sr.ª Gisele de Freitas tornando oficial como 1º Secretária da 151 

mesa. Ofício 094/2018 encaminhado a Casa dos Conselhos pedindo a publicação oficial para a 152 

Reunião de 07 de novembro de 2018. Ofício 095/2018 direcionado para Secretaria de 153 

Assistência a pedido da mesa uma solicitação do CoffeeBreack para reunião final de 154 

Dezembro/2018. Ofício 096/2018 Comissão de Orçamento e Finança solicitando o material 155 

digitalizado para facilitar a análise. Informe - Correspondências recebidas: Ofício 55/2018 da 156 

Mitra Diocesana indicando o Sr. Rogério Tosta como novo suplente substituindo a Sr.ª Andréa 157 

Teixeira conforme solicitação do Conselho. Leitura das correspondências recebidas: Ofício 158 

2.217/2018 da Secretaria de Assistência Social (SAS) em resposta ao ofício sobre a referência do 159 

BPC na Escola. Sr. Rodrigo Lopes informou que está sendo feita as visitas casas das famílias para 160 

regularização da situação para atualizar o sistema.  Ofício 2.170/2018 Secretaria de Assistência 161 

Social informa as Instituições que conseguiram sua renovação dos termos de colaboração das 162 

Instituições referente ao exercício de agosto/2018 até agosto/2019. Como assunto de última 163 

hora a Secretaria de Assistência encaminha para apreciação e aprovação o termo de aceite para 164 

deliberação da plenária, mas após consentimento de todos o assunto entra na pauta e passa 165 

pela trâmite de votação tendo como justificativa o prazo legítimo de aceite do termo no 166 

sistema do governo. Em votação nominal, 6 votos a favor e 1 contra, e assim com 6 votos, o 167 

Termo de Aceito de Acessuas-2018 foi APROVADO.Assuntos Gerais: Sr. Rodrigo Lopes informou 168 

a respeito da Licitação que algumas Instituições fizeram referentes materiais que ainda não 169 

obteve nenhuma resposta, mas acredita que até o final do ano terá algum parecer a respeito. 170 

Sr. Rogério Tosta pediu à palavra e diz que soube que o Orçamento do Fundo Municipal de 171 

Assistência Social deste ano de 2018 foi de R$13.710.000,00 e para o próximo ano será de R$ 172 

15.560.000,00, ele gostaria de saber o porquê desse aumento e sugeri como ponto de pauta 173 

para a próxima reunião esta explicação; Como é aplicado este recurso? Atende quais 174 

programas? É destinado a entidades? Como ele é usado? Em resposta o Sr. Rodrigo Lopes disse 175 

que quem cuida dessa parte Financeira é o Departamento administrativo Financeiro e solicitou 176 

que a Secretária Executiva Sr.ª Amanda Moraes fizesse a solicitação sobre o assunto junto ao 177 

departamento, e assim passando a ser assunto de pauta na próxima reunião. O conselheiro Sr. 178 

José Claudio Jr. fez um convite a plenária a participarem da Conferência Municipal dos Direitos 179 

da Criança e do Adolescente que acontecerá nos dia 09 e 10 de novembro, na Casa dos 180 

Conselhos, inscrição no site da prefeitura. Não havendo mais nada a tratar, o Vice Presidente 181 

Sr. Rodrigo Lopes agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual, para 182 

constar, eu, Gisele de Freitas carvalho 1ª secretária do CMAS, lavrei e assino a presente ata 183 

juntamente com o Senhor Vice Presidente Rodrigo Lopes, aprovada em 05 de dezembro de 184 

2018. 185 


